

REDACCIÓN  
ADMINISTRACIÓN  
E IMPRENTA  
Callesterías, 33 y 35  
Teléfono núm. 5

# DIARIO DE GERONA

DE AVISOS Y NOTICIAS



SUSCRIPCIÓN  
Gerona pts. trimestre  
España id. id.  
Unión postal 40 id. año  
Número suelto 10 cts.

Año XLI Núm 288

Viernes 16 de diciembre de 1927

**COLMADO**

**PEDRO GELABERT**  
CAFÉS TOSTADOS DIARIAMENTE  
4 CIUDADANOS · 4  
**GERONA**

**T U R R O N E S**  
Variado surtido y legítimos de Jijona, Alicante, Yema, Mazapán perfumado con vainilla, café, piña, coco y otros gustos. = Especialidad en el de CREMA de las casas «Colmena y Massana de Barcelona»; Guirlache, Nieve, (Anguilas, Mazapanes de Toledo). = Mantecados de Astorga, Marrón Glacé y otras chucherías propias para las próximas fiestas de

**NAVIDAD ★ AÑO NUEVO ★ REYES**

**FIAMBRES**

FRUTAS FRESCAS DEL PAIS Y AMERICA

**BARQUILLOS** con leche al limón y vainilla

**CHAMPAGNES, VINOS Y LICORES**

de las mejores marcas

CESTAS Y OBJETOS DE GRAN NOVEDAD PARA REGALOS

## Comentario

### El problema de la vivienda en Gerona

Ayer al pasar por la calle de la Barca, pudimos ver con mayor detalle la casa que se construye, saliendo de la ciudad, en el lado izquierdo de la misma, o sea junto al caue del Onyar. En el lugar que ocupaban unas sórdidas casuchas, se está levantando ahora un edificio nuevo y pujante. Muchos al ver la reforma sentirán alborozo y contento, pero nosotros sentimos al verlo un verdadero contratiempo, porque es indudable que la nueva casa será un obstáculo más, será un inconveniente más a la solución del problema magno de la vivienda en nuestra ciudad, en relación con la solución que hemos expuesto esquemáticamente alguna vez y que en su día detallaremos con la debida amplitud.

Creemos que la cuestión de la vivienda se ha tratado poco en nues-

tra ciudad; es por así decirlo una cuestión que no ha tenido buena prensa, seguramente porque la opinión pública no ha entrado en el meollo del problema y no ha sentido por éste, la seducción que otros problemas le han inspirado. Así por ejemplo, la cuestión de la plaza mercado de abastos ha interesado siempre a la opinión gerundense y en cambio, sin entrever las cuestiones vitales de las aguas potables y de la habitación, no ha sentido la necesidad de su resolución inaplazable. Con o sin plaza mercado de abastos, Gerona será una población de aspecto vetusto en muchos de sus suburbios, porque la resolución de aquel problema no tendrá en los aspectos urbano y sanitario la eficacia de la resolución del problema de la vivienda tal como la concebimos. Ello no quiere decir,

es claro, que el de la plaza mercado sea un problema secundario y que no tenga que pensarse en darle cima de una manera que responda a las conveniencias y a las posibilidades ciudadanas.

Lo incomprensible es, que cuando el municipio ha podido en estos últimos años consolidar su existencia económica y financiera, no haya pensado en emprender un plan orgánico y estructurado que sea la piedra angular de la obra vasta que ha de conducir a la resolución de un aspecto urbano tan primordial como necesario.

Peñimos un plan y un estudio del problema, iniciación de su acometimiento; no pedimos su realización inmediata, aunque sería de desear que dentro del empréstito emitido se destinara una importante cantidad para emprender prácticamente su solución.

Gerona tiene tres núcleos o sectores que piden a gritos una mejora. Son los tres núcleos del barrio de San Pedro de Galligans, del Mercadal propiamente dicho y del llamado del

El remedio más racional y seguro contra los Resfriados, Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, etc, es la inhalación que se obtiene al disolverse en la boca las

# PASTILLAS MORELLO

Hospital. En los tres las habitaciones son miserables, insalubres y hediondas; sus callejas sórdidas, apenas conocen el sol y el ambiente se carga de un grado de humedad malsana por falta de circulación y de renovación; su aspecto general es causa de ludibrio ciudadano, que pone a Gerona a la altura de un villorrio de la peor condición. Cambiar su faz es un deber y una necesidad; como lo es mejorar sus condiciones urbanas y la naturaleza de sus viviendas. Todo cuanto se diga acerca de las pésimas condiciones de estos suburbios es poco; para comprenderlo es preciso subir aquellas escaleras inverosímiles, malolientes y tortuosas; para comprenderlo es preciso penetrar en aquellos cuchitriles angostos, faltos de sol y de luz, donde las gentes viven hacinadas, en horrible promiscuación a veces. Es un problema este tan agudo como el de las barracas de las grandes urbes y no porque una obra de añeja mampostería cobije tanta miseria, es más apetecible la habitación entre sus destartados paredones que conocen todas las lacras y los improperios del tiempo y de los hombres.

Un sentido mínimo de humanidad exige que todos juntos nos preocupemos del problema y si por la enorme amplitud del mismo no es posible resolverlo de una plumada, por lo menos pensemos en su existencia y en su realidad incontrastable. Lo exigen las más rudimentarias normas sanitarias; lo exige un primordial decoro colectivo; lo exige aquel rojo de la vergüenza que sentimos en las mejillas cada vez que con un forastero atravesamos aquellos suburbios.

En defensa de todos estos intereses vamos a aplicar nuestro esfuerzo, tan modesto como entusiasta, a fin de exponer nuestros puntos de vista en relación con el magno problema de la vivienda en Gerona.

(Prohibida la reproducción sin citar la procedencia)

= Maestro Nacional se ofrece para secciones y conferencias a domicilio. —Dirigirse a Platería 7. 1.º

## :: NOTES ::

Les obres completes de Narcís Oller

Per un car colega barceloní, ens havem enterat de l'imminent publicació de les obres completes del popular novel·lista senyor Narcís Oller tant venerat, abans i ara, pel públic català. L'obra literària de Narcís Oller, pertany al vuitcents en quan el temps i sobretot en quan a l'escola, però no per això deixa d'esser una obra de perennitat, que sobrevisu els anys i depassa les noves fites literàries. Per això ens sembla que la publicació de les obres completes en curs d'impressió per l'editor Gustau Gili, no solament seràn d'un positiu èxit popular, sinó també literari, car es constatar el fenomen revelador de veure reverdir, no el vell arbre despullat de fulles per les fredorades tardorals, sinó el vell pibet flairós, qual esplet primaveral és perdurable i que a punta del bon temps no fa sinó pendre una tonalitat més frescal i viva.

Així l'obra novel·lística d'Oller, reverdirà amb tot el seu saborós regust, amb tota la força d'una vigoria juvenil renovellada i amb tota l'actualitat d'un ropatge ortogràfic que l'incorporarà amb el més remot futur i la farà assequible a les actuals generacions lectores, ja ara avesades a la grafia adoptada diríem unànimement.

L'aculliment que tindrà la reedició de les obres de l'Oller, avui algunes d'elles esgotades, serà un ver homenatge al vell escriptor; serà l'enaltiment definitiu—un altra—de les nostres promocions precursors, d'aquells homes de finals del segle passat, que tant de mèrit, que tant d'amor, que tant d'entusiasme posaren en l'obra de la renaixença catalana, i que en definitiva poden avui des de l'escambell de l'obra feta, esguardar amb el front alt i seré, l'amplíssim edifici èspiritual que ja alça, a contrallum del cel clar de l'horitzó, unes belles torres d'ivori.

L'homenatge que ja deu començar a preparar-se des de ara a Narcís

Oller, serà un gra més en el rosari de la nostra gratitud solemnement manifestada, i el nom de l'autor de «La febre d'or» seguirà en l'homenatge popular al de Mosen Collell, l'indomable periodista viguetà i excels poeta.

Deiem no fa gaire que l'homenatge als nostres vells il·lustres, tenia un caire d'intens entenedriment sentimental, que esponja l'esperit i l'omple d'una inefable dolcesa, tota feta de les bresques dels records i ben aromada pel llorer del mèrit. Sentir, viure i posar en acció aquest entenedriment pel passat pròxim, és un idici d'altíssima transcendència, que diu molt en favor de les nostres promocions joves, d'aquelles tot just ara granen en esplets ubèrrims i prometedors.

Quan una col·lectivitat sent aquestes influències esperituals, vol dir que compta amb belles disponibilitats actives; vol dir que pot esperar amb confiança la bondat de l'obra futura; vol dir que pot mirar serenament i cara a cara el pervindre, perquè d'aquelles fornades i d'aquel tremp, en surten els promotors de les accions preclares i heròiques.

PONS

### PAN SAN ISIDRO

A don Narciso Dachs que tiene su acreditada panadería en la calle de las Ballesterías, núm. 1, le ha sido concedida la exclusiva del pan «SAN ISIDRO», que es el mejor pan de lujo de España y que en toda la región catalana, está teniendo extraordinaria aceptación, pues se trata de un pan, que por su gran valor, sabor exquisito y la higiene que representa el ir cubierto con su envoltura, también patentada, hace que sea preferido el pan «SAN ISIDRO»

A 10 CÉNTIMOS PIEZA  
De venta calle de las Ballesterías, 1  
GERONA

### Bosch Masgrau J. M.<sup>a</sup> MÉDICO

Expensionado del Hospital Clínico  
Medicina General  
Enfermedades del corazón y pulmones  
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6  
CIUDADANOS, 6. 2.º

# Banco de Préstamos y Descuentos

12 CIUDADANOS 12

FRENTE ALMACÉN DE MUEBLES DE LA SEÑORA VIUDA BURGUET

Entidad fundada en 1878 y en esta plaza la Sucursal data de 1915

Realiza toda clase de operaciones bancarias. Compra-venta de Valores en igualdad de condiciones que lo efectúan en la importante plaza de Barcelona. Poseemos un considerable stock de títulos, de las clases más corrientes

Estamos en inmejorables condiciones para las operaciones de moneda extranjera

Cámara acorazada con compartimientos de alquiler desde 20 ptas. año

## Interesante decreto sobre justicia municipal

El R. D. del ministerio de Gracia y Justicia, sobre justicia municipal a que nos referíamos en la pasada edición, dispone que el día primero de enero próximo a las doce del día cesen en el ejercicio de sus actuales cargos todos los jueces municipales, jueces municipales suplentes, fiscales municipales y fiscales municipales suplentes del territorio español, cualquiera que sea la fecha de su nombramiento y la fijada para la terminación de sus funciones. En la misma hora, se posesionarán de los cargos los funcionarios que habrán sido nombrados por el presidente de la Audiencia territorial respectiva, publicándose los nombramientos en el Boletín Oficial de la provincia a que correspondan, antes del 28 de diciembre corriente. Al efecto, los presidentes de las Audiencias territoriales, harán directamente los nombramientos correspondientes a la provincia de su residencia.

Los Presidentes de las Audiencias provinciales antes del 22 del corriente elevarán a la Territorial propuestas unipersonales para proveer los cargos de Jueces y juez suplente municipales.

La elección será hecha libremente entre los ciudadanos avencidados o residentes en cada término municipal, mayores de 25 años y con instrucción, que sean honrados, de buena reputación y de criterio independiente, sin otra preferencia que la que naturalmente resulte por haberse distinguido en el cumplimiento de sus deberes ciudadanos y tener acreditada su independencia. Procurarán que los nombrados sean licenciados o doctores en Derecho, cuando los haya, de las circunstancias que quedan expresadas, pero nunca serán necesarios aquellos títulos ni su posesión podrá ser apreciada como derecho de preferencia.

Los fiscales municipales y sus suplentes serán, respectivamente nombrados por los fiscales de las Audiencias territoriales, y propuestos por los de las Audiencias provinciales, en iguales circunstancias y términos que expresan los artículos anteriores.

Todos estos nombramientos tendrán carácter de interinidad para hasta que se implante la organización de la Justicia municipal que en su día se acuerde. Los titulares podrán ser removidos por las mismas autoridades judiciales que los hayan nombrado. Contra tales nombra-

mientos no se otorga recurso alguno, pero todos los ciudadanos podrán acudir en queja al ministerio de Gracia y Justicia, Dirección de Justicia, Culto y Asuntos Generales, exponiendo los hechos que conozcan, y de cuya certeza respondan, que afecten a las cualidades que se requieren para ser juez o fiscal municipal y a la dignidad e independencia con que cada uno ejerza su cargo.

Este decreto comenzará a regir desde su publicación en la Gaceta.

## RICARDO SAGUER Y CANAL

MEDICO - OCULISTA

Consulta: de 9 a 1 y de 3 a 5

Calle de Santa Eugenia número 4 y 6  
piso 1.º puerta 2.ª—Inmediata a la Plaza  
del Marqués de Campo

## BERNARDO ELCARTE

Especialista en enfermedades de la  
Garganta, Nariz y Oído

Rambla Pi y Margall. 12, Pral., 1.ª

Consulta. De 4 a 7

# LA HERNIA

MARIANO ORRI — CIRUJANO-HERNIOLOGO — Practicante del Hospital Provincial  
Plaza del Oli, núm. 6, 3.º — Junto a la iglesia del Carmen — G E R O N A

En todas sus diversidades es radicalmente suprimida en el adulto y curada en los niños y jóvenes, usando el conocido y científico **Aparato Herniario Orri F A J A S** especiales para competir la **obesidad**, riñón caído, embarazo, etc. — Consultas de información gratis.  
Horas de despacho de 10 a 1 y de 4 a 6

## SALON DE PELUQUERIA PARA SEÑORAS

Queda inaugurado en la **PELUQUERIA DALMAU**  
con personal especializado para toda clase de servicios

**Tinturas Henné — Ondulación Permanente Realistic**

el aparato más moderno y perfeccionado — Grandes reformas en el SALON PARA CABALLEROS

**Plaza Constitución y Calle Ciudadanos, 1 pral,**

**Un químic alemany  
aconsegueix conservar  
l'alcohol en estat sòlid**

Com si els polítics ianquis que tanta feina ja tenen per a perseguir els «chumits» dels Estats Units no en tinguessin prou, els ha sortit ara un nou enemic que obligarà a augmentar encara més considerablement el veritable exercit de duaners, que s'ha desplegat per a la caça dels contrabandistes; al cos de marina i aviadors, amb que ja compta, caldrà afegir-hi el de químics.

Aquest nou enemic de la llei seca és un químic berlinés que ha reeixit, però d'una manera perfecta, a conservar l'alcohol en estat sòlid, gràcies a una substància neutra que no modifica en res el gust del líquid que es pretén conservar.

Quan es generalitzi aquest procediment, en lloc de la botella, l'obrer només haurà d'emportarse'n uns quants granets que farà dissoldre en aigua i se li col·locarà en la seva beguda preferida.

Si hem de creure els telegrams de de Francfort, d'on ens arriba la notícia, l'invent serà llançat aquest mateix hivern, de manera que l'ús dels alcohols solidificats es generalitzi a totes les capes de la societat.

L'empresa que es proposa explotar el nou invent pensa trobar als Estats Units, sobretot, un camp molt favorable per als seus negocis; puix que podran oferir als ianquis tota mena de licors i de begudes, sota les aparences més innocents, i especialment en fórmules que comprometan molt la seriositat dels metges homeopàtics.

— **Gallo Paraiso blancos** para mejoramiento de la raza del país, se venden, calle Figuerola, núm. 20.—Gerona.

**CRISTALERIA LOZA Y PORCELANA**

## EL BARATO

DE

**José Maurici**

PROGRESO 26

Pongo en conocimiento de mi numerosa clientela y al público de Gerona que por reformas en el local hago una **GBAN REBAJA DE PRECIOS** principalmente en juegos de Café y magdicas por haber recibido un stock con un variado surtido en decorados de última novedad.

**Alumbrado mas perfecto de  
escaparates con lámparas  
«Philips Tubulares»**

En las grandes capitales, los escaparates del buen comercio, cada día se ven más con un nuevo alumbrado de distribución de luz uniforme, producido por las lámparas tubulares instaladas, ofrecedor del escaparate, que son las muy renombradas lámparas Philips de «ESCAPARATE».

La instalación de de dichas lámparas es de un coste bastante más reducido que empleando brazos o aparatos, los cuales prácticamente, son un estorbo para la perfecta exposición de los géneros y molestan para el manejo de los artículos expuestos.

Las lámparas Philips «ESCAPARATE» llevan un reflector azogado que casi duplica la luz, así que el rendimiento luminoso es similar al de las renombradas lámparas Philips de 1/2 watio.

También se emplean estas lámparas instalándolas detrás de las cornisas del techo, y reducen un efecto maravilloso, puesto que los salones o tiendas están admirablemente alumbrados sin que se vean las lámparas instaladas.

Las lámparas Philips «ESCAPARATE» se encuentran de venta en todos los buenos establecimientos de electricidad, y se emplean cada vez más por su gran utilidad y magnifico efecto.

## Boletín religioso

**SANTOS DE HOY.**—Santos Eusebio, obispo y mártir, y Adelaida, emperatriz. Témporas.—Abstinencia de carne.—(I. B.)

Misa de San Eusebio, color encarnado, rito semioble.

**SANTOS DE MAÑANA.**—San Lázaro, obispo de Marsella, y Santa Viviana, virgen.—Témporas.—Ayuno.—Abstinencia de carne, por ser vigilia anticipada de Navidad.

Misa de «sabbatto», color morado, rito simple.

**CUARENTA HORAS.**—Empiezan en la iglesia del Hospital provincial, siendo las horas de exposición desde las ocho hasta las once y media de la mañana, y por la tarde desde las tres hasta las seis.

**HOY.**—En la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, a las once de la mañana y a las cinco y cuarto de la noche, función de Congregación con exposición de S. D. M.

La Liga de Perseverancia de esta ciudad, tendrá mañana en la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, a las siete y media, una hora de retiro espiritual.

Pasado mañana domingo, a las ocho de la mañana, tendrá Comunion general reglamentaria en la iglesia del Mercadal, y a las once una reunion extraordinaria en la iglesia de San Félix.

\*\*\*

En la parróquia de Lloret de Mar el diñuns dia 19, fins a Nadal, el Rnd. Pare Josep M.ª Pijoan, de la Companyia de Jesús, predicarà a homes sols, començant cada dia a dos quarts de set del vespre, els temes següents:

1 Concepte de la vida.—2. Esclaus o lliures? —3. La llei de les humanes passions.—4. El gran problema de la castedat.—5. Lluita triomfal del cristià.—6. El Nadal de Jesús il·lumina la vida.





# ¡Recuerde usted!

por si en alguna ocasión puede convenirle, o a cualquiera de los suyos, que las enfermedades de **ESTÓMAGO E INTESTINOS** por antiguas que sean, se curan con eficacia tomando después de la comida el

# DIGESTÓNICO

DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

En Llagostera prodújose un incendio, al parecer intencionado, en la tonalería de José Forn Tomás, calculándose las pérdidas habidas en unas 1.000 pesetas.

El Ayuntamiento de Figueras ha acordado haberse enterado con satisfacción del acuerdo de la Diputación relativo a los proyectos de Ferrocarriles de Figueras a Ripoll por Olot y de Anglés al Empalme.

— Casa para vender, con dos pisos, en la calle de las Ballesterías, núm. 44. Razón en esta Administración.

Próximamente se inaugurará en el Ateneo de Gerona una exposición de cuadros y tapices del notable pintor guixolense don Juan Sanz Amat.

Después de larga y penosa enfermedad, falleció ayer el portero de la Diputación provincial, don Martín Gayola Pinadella.

E. P. D.

En Besalú, en el paraje conocido por «Pla de Peret», un cazador llamado Pedro Bartolí Devesa, vecino de San Martín Sasebas, que junto con otros perseguía a un jabalí, fué acometido súbitamente por este que le volteó y le produjo una herida.

En el momento en que Bartolí intentaba desprenderse del animal, se le disparó la escopeta con tan mala fortuna que se causó una herida en el pie izquierdo con orificio de entrada y salida. Al oír el disparo los demás compañeros de cacería se dieron cuenta del grave percance que sufría Bartolí y dispararon seguidamente contra el jabalí, matándolo.

El Bartolí, fué trasladado al pueblo de Mayá de Montcal, donde fué curado de una herida de pronóstico reservado y otra leve, por el médico señor Trevé.

Hoy a las once, se reunirá la Comisión permanente de la Diputación.

La Comisión permanente de la Diputación provincial a instancia del Ayuntamiento de Bañolas ha acordado consignar en presupuesto la cantidad de 2933'33 pesetas para un profesor de la Escuela menor de Bellas Artes y Oficios de nueva creación en dicha ciudad.

El concurso avícola y de ganado vacuno que debían celebrarse el día 20 del pasado mes de noviembre en Puigcerdá y que tuvo que aplazarse por la inclemencia del tiempo, tendrán lugar el domingo próximo día 18, con sujeción a las mismas condiciones.

El próximo domingo se inaugurará la instalación eléctrica en el Xalet de La Molina, mejora muy apreciable en el popular Xalet de Montaña.

Noticias telefónicas comunicadas desde el Xalet de La Molina, al «Centro Excursionista de Catalunya» anuncian que han caído fuertes nevadas el lunes y martes de esta semana, lo que unido a las bajas temperaturas reinantes y la nieve anterior han dejado las pistas de Font Canaleta, con una gran cantidad de nieve, como en lo más crudo del invierno.

La Sociedad Económica Gerundense de Amigos del País ha decidido el proyecto de reforma a la información pública sobre el Código de Comercio, presentando una enmienda a la base primera del apéndice, en el sentido de que los jueces de primera instancia del domicilio de los comerciantes sean competentes para entender en los expedientes de suspensiones de pagos y en los juicios de quiebra, cualquiera que sea la cuantía del asunto y por tanto que no sean creados jueces especiales con resi-

dencia en la capitalidad del territorio en asuntos superiores a 50 000 pesetas.

La clientela agradecida propaga el

Amigo **DÉBIL** tome **Elíxir CALLOOL**

Aumenta el APETITO y las FUERZAS rápidamente  
Medicamento Aprobado y Recomendado desde el año 1897, por la Real Academia de Medicina y Cirujía, a los débiles.  
Cómpralo hoy misma. - Sólo vale 6 ptas.  
Los Médicos, que lo conocen prácticamente lo recetan, lo toman y lo dan a sus familias



# DYNAMIN

Vigorizante en las convalecencias. Convierte el estómago más débil en fuerte y poderoso. Devuelve la fuerza al músculo gástrico o cardíaco. Combate y vence toda enfermedad debilitadora y consumtiva.

Restituye fuerzas.

SU FARMACÉUTICO SE LO PROPORCIONA

## Bolsa de Barcelona

Día 15 diciembre.— Cierre de las 4 de la tarde.

Cambios facilitados por la Sucursal en Gerona del Banco de Cataluña.

Interior 4 por 100	70'50
Exterior 4 por 100	86'60
Amortizable 5 por 100	92'75
Norte	111'55
Alicantes	108'85
Andaluces	67'20
Orenses	32'50
Franco	23'70
Id. Suizos	116'00
Id. Belgas	84'15
Libras	29'30
Liras	32'60
Dollars	5'995
Peso argentino	2'555
Marcos	0'00
Autobuses	00'00
Agua	00'00
Chades	000'00
Chadetas	00'00
Transversal	00'00
Gran Metro	00'00
Explosivos	000'00
Corona	00'00
Coloniales	00'00
Plas	00'00
Felgueras	00'00
Filipinas	00'00

Para la limpieza de los automóviles usad el Paño limpia metales

# ROYAL

que no raya el metal ni deja residuos

Pedid una muestra GRATIS en el almacén de Joaquín Busquets, Plaza del Marqués de Camps, 7

## Aviso a los Católicos

Para propaganda religiosa, se han adquirido cinco mil imágenes del SANTÍSIMO CRISTO DE LA AGONIA. Estas preciosas imágenes, además de estar benditas, tienen la particularidad de ser Inminosas y visibles en la obscuridad, gracias a un procedimiento científico.

Si le interesa a Vd. poseer una de estas maravillas, obtendrá detalles gratuitamente escribiendo enseguida a INSTITUCION CATOLICA, Apartado de Correos 10.053. MADRID.

*Para quedar satisfechos montad Neumáticos Dunlop.*

SOCIEDAD ESPAÑOLA

# DUNLOP

MADRID  
Claudio Cuello, 106

BARCELONA  
Buenos Aires, 18



## Todas las FIEBRES PELIGROSAS

Viruela, Sarampión, Escarlatina, Tifus, Erisipela, Influenza, Fiebre puerperal.

se curan en algunos días, con frecuencia en algunas horas, por la

## BOISSON BLANCHE

del abate MAGNAT

DEPOSITO GENERAL:  
F. GARCÍA GUZMAN  
FARMACÉUTICO

P. Santa Catalina, 4  
VALENCIA

Este número ha sido sometido a la previa Censura gubernativa

# F. C. DE M. Z. A. RED CATALANA.—HORARIO DE TRENES

Lig.	Exp.	Corr.	Mer.	Exp.	Omn.	Lig.	Mix.	Exp.	Mer.	Mix.	Omn.	Exp.	Corr.	Exp.	Lig.
2-3	1-3	1-2-3	2-3	2-3	2-3	2-3	2-3	1-3	2-3	2-3	2-3	1-3	1-2-3	4-2	2-3
Port-Bon	4,40	5,10	5,55	9,10	10,00	11,40	16,00	16,47	19,35	11,40	16,00	16,47	19,35	18,55	17,45
Bilueras	5,11	6,06	7,28	10,11	10,54	13,25	16,32	17,44	20,53	13,25	16,32	17,44	20,53	20,18	20,2
F. Sesá	5,40	6,59	8,42	10,40	11,10	14,54	17,02	18,11	20,9	14,54	17,02	18,11	20,9	20,45	21,17
Gerona, II.	6,00	7,26	9,16	10,59	12,18	15,27	17,25	19,06	22,43	15,27	17,25	19,06	22,43	20,48	
Gerona, s.	6,08	7,38		11,02	12,38	15,50	16,07	17,28	19,18	16,07	17,28	19,18		21,06	
Empalme	6,41	8,36		11,33	13,24	16,46	18,08	17,59	20,20	18,08	17,59	20,20		21,48	
Barcelona	8,55	10,55		12,55	15,26	19,05	21,57	19,20	22,32	21,57	19,20	22,32		22,09	
COMBINACION POR EL LITORAL															
Salen de Empalme	6,47	8,53		13,85	16,55	20,21	18,35			20,21	18,35			16,00	18,00
Llegan a Barcelona	9,00	11,34		15,37	19,31	22,47	20,12			22,47	20,12			18,35	20,07
COMBINACION CON FRANCIA															
Llegan a Portbon				9,10	11,40	12,22	15,19	18,57	14,42	18,57	14,42	18,57	14,42	18,57	18,57

## Compañía Trasatlántica Española

VAPORES que prestarán servicio en el próximo mes de Enero de 1928, salvo contingencias.

### LINEA DEL CANTABRICO A GUBA-MEJICO

Días 15 de Bilbao y 20 de La Coruña el vapor «Alfonso XIII»

### LINEA DEL MEDITERRANEO AL BRASIL-PLATA

Días 2 de Barcelona y 5 de Cádiz, el vapor «Infanta Isabel de Borbón»

Días 28 de Barcelona y 31 de Cádiz el vapor «Reina Victoria Eugenia»

### LINEA DEL MEDITERRANEO A CUBA-NEWYORK

Días 2 de Barcelona y 8 de Cádiz el vapor «Montevideo»

Días 24 de Barcelona y 30 de Cádiz el vapor «Manuel Calvo»

### LINEA DEL MEDITERRANEO A COSTAFIRME Y PACIFICO

Días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz el vapor «Legazpi»

### LINEA DE FILIPINAS

Día 26 de Bilbao el vapor «Claudio López López»

### LINEA DE FERNANDO POO

Días 15 de Barcelona y 20 de Cádiz el vapor «Isla de Panay»

Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York y puertos Cantábrico a New York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

## GRAN BALNEARIO VICHY CATALAN

### Caldas de Malavella

Temporada de 1.º de Mayo a 30 de Octubre

Aguas termales, bicarbonatadas, alcalinas, líticas, cloruradas, sódicas. Enfermedades del aparato digestivo—Hígado—Artritis en sus múltiples manifestaciones—Diabetes—Glucosuria—Consolidación de fracturas

Establecimiento de primer orden, rodeado de frondosos parques. Habitaciones con agua corriente grandes cómodas y ventiladas. Comedores y café espaciosos. Salones espléndidos y elegantes para fiestas y atracciones. Capilla muy hermosa. Alumbrado eléctrico. Campos para tennis y otros deportes. Garage. Centro de excursiones para la Costa Brava y estribaciones del Montseny. Autos de alquiler. Teléfono.

Administración.—Rambla de las Flores, 18.—Barcelona.

## M. Morlius Aulet

## F. Campillo de Almenara

Participan haber establecido su consultorio de Medicina interna y especialidad en tratamiento de la tuberculosis por el procedimiento GIL ACEBEDO en Gerona.

Calle Cort-Real, núm. 4, Principal

CONSULTA: SABADOS DE 11 A 1